

Temps ordinaire - 4e Semaine: Lundi

Texte de l'Évangile (*Mc 5,1-20*): Ils arrivèrent sur l'autre rive du lac, dans le pays des Géraséniens. Comme Jésus descendait de la barque, aussitôt un homme possédé d'un esprit mauvais sortit du cimetière à sa rencontre; il habitait dans les tombeaux et personne ne pouvait plus l'attacher, même avec une chaîne (...). Voyant Jésus de loin, il accourut, se prosterna devant lui et cria de toutes ses forces: «Que me veux-tu, Jésus, Fils du Dieu très-haut? Je t'adjure par Dieu, ne me fais pas souffrir!». Jésus lui disait en effet: «Esprit mauvais, sors de cet homme!». Et il lui demandait: «Quel est ton nom?». L'homme lui répond: «Je m'appelle Légion» (...).

Le démon est un "chiffre"

REDACTION evangeli.net (réalisé à partir de textes de Benoît XVI)

(*Città del Vaticano, Saint-Sige*)

Aujourd'hui, Jésus-Christ nous parle de "l'adversaire" de Dieu. La bête, le pouvoir contraire, ne porte pas de nom, mais un chiffre: "son chiffre est 666", dit le voyant de l'Apocalypse. Aujourd'hui, il se présente lui-même comme "légion". Il est un nombre et convertit la personne en numéro.

Une preuve? Certes, le démon est "indémontrable", mais ceux qui ont vécu dans les camps de concentration le savent: l'horreur y vient précisément du fait qu'ils effacent le visage, qu'ils suppriment l'histoire, qu'ils font des hommes des numéros, des pièces de rechange d'une grande machinerie. Chacun y devient fonction, et rien d'autre. Et s'il n'existe que des fonctions, alors l'homme n'est rien de plus. Ce qui n'est que fonction n'est rien. La bête est un chiffre et convertit en chiffre.

—Seigneur, parce que tu as un nom et que tu me donnes un nom et m'appelles par mon nom, je ne suis pas pour toi une fonction dans une machinerie cosmique. Je suis ton enfant!